



Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las comunidades y fortalecer el desarrollo territorial, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo de la región de O'Higgins, realizó el acto de lanzamiento del Programa para Pequeñas Localidades en Paredones Centro, que considera una inversión sectorial de \$1.500 millones para una intervención con duración de cinco años.

La iniciativa beneficiará directamente a una localidad que cuenta con 828 viviendas y 1.842 habitantes. El programa permitirá abordar el deterioro progresivo del espacio público del centro urbano, incorporando una mirada integral que vincule lo urbano con el extenso territorio rural y costero que caracteriza a la comuna, reforzando su identidad productiva y cultural.

Durante la actividad, el seremi de Vivienda y Urbanismo de O'Higgins, Luis Barboza, destacó que este nuevo ingreso al programa representa un avance relevante para la región. "Estamos muy contentos porque logramos un tercer cupo regional para el programa en 2025, luego de beneficiar a San José del Carmen, en Palmilla, y Chépica Centro. A partir de ahora la comunidad de Paredones urbano serán protagonistas de esta iniciativa al definir cómo se priorizan y utilizan los recursos", señaló.

El Programa para Pequeñas Localidades está dirigido a centros con menos de 20 mil habitantes que cumplen un rol clave en la provisión de servicios básicos, como edu-

cación y salud, y busca impulsar planes de desarrollo territorial que integren componentes urbanos, habitacionales y multisectoriales. En ese marco, el Plan de Desarrollo de la Localidad se construirá de manera participativa, incorporando a organizaciones sociales, instituciones públicas y actores privados vinculados al territorio.

El alcalde de Paredones, Moisés Carvacho, valoró el impacto que tendrá esta intervención para la comuna. "Esta inversión nos va a permitir solucionar problemas que hemos tenido por años y, al mismo tiempo,

INICIATIVA CONTEPLA UNA INVERSIÓN DE \$1.500 MILLONES Y APUNTA A REVITALIZAR EL CENTRO URBANO, INTEGRANDO IDENTIDAD RURAL, COSTERA Y DESARROLLO PRODUCTIVO LOCAL.

potenciar el carácter turístico de Paredones", afirmó. Desde las organizaciones sociales, el lanzamiento fue recibido como una oportunidad concreta de mejora. Óscar Yáñez, representante de la Unión Comunal del Adulto Mayor, sostuvo que "es muy bueno porque significa un adelanto para todos", mientras que Patricia Castillo, presidenta del

barrio comercial Avenida Doctor Moore, relevó que el programa permitirá fortalecer el rol estratégico de la comuna. "Nos ayuda a consolidarnos como un punto neurálgico entre Santa Cruz y Bucalemu. Es un gran logro para Paredones", indicó. La intervención proyectada buscará mejorar el espacio público y la conectividad entre lo urbano y lo rural, poniendo en valor oficios y saberes tradicionales vinculados a la vocación agrícola y costera del territorio, como la producción de quinoa y la extracción tradicional de sal, elementos identitarios que formarán parte central del desarrollo futuro de la localidad.

El Programa para Pequeñas Localidades ya se está ejecutando en Apalta en Santa Cruz, Pailimo en Marchigüe, La Punta de Mostazal, Rapel de Navidad, Pelequén de Maillao y Placilla centro.

